

mathématiques et physiques , nécessaires pour une description un peu exacte de notre globe. Nous conviendrons que , parmi ces notions , il s'en trouve quelques-unes au-dessus de l'intelligence des jeunes élèves ; mais nous avons cru devoir en laisser le développement à leurs maîtres.

Les cinq parties se composent de la description physique et politique de l'Europe, de l'Asie , de l'Afrique, de l'Amérique et de l'Océanique. En décrivant l'Europe , nous n'avons pas oublié les nouvelles divisions territoriales , et nous avons cru faciliter la description de la France , ainsi que celle de plusieurs autres états de cette partie de la terre , par l'indication de leurs bassins. En parlant de l'Afrique , nous n'avons pas manqué de nous conformer aux relations des voyageurs modernes les plus dignes de foi ; sans néanmoins adopter aucune opinion , comme certaine , sur le cours de quelques rivières. Nous avons mieux aimé ne pas compléter nos notions que de les rendre inexacts. Quant à l'Amérique , nous avons suivi les divisions politiques les plus récentes ; et toujours fidèles à notre système physique , nous avons marqué , autant que le